

AÑO XXII.—NÚM. 6459

20 DE NOVIEMBRE DE 1882.

REDACCION, MAYOR 24.

EL ECO DE CARTAGENA.

Lunes 20 de Noviembre de 1882

ESTADISTICA
DEMOGRAFICA-SANITARIA.

El Boletín mensual que publica la dirección de Beneficencia, contiene los siguientes interesantes datos referentes al mes de Agosto. La suma de nacimientos ocurridos en el presente mes, arroja un total de 33 188 que equivale á una proporción por mil de 1,970. La de defunciones, acusa un total de 35 407, que, así mismo, equivale á una proporción de 2,101 por mil. El término medio semanal, durante el período que abraza el presente «Boletín», es de 8,297 nacimientos y 8,851 75 defunciones, produciendo una diferencia semanal en favor de estas últimas de 554 75, que asciende en el período observado, á 2,219 equivalentes á una proporción de 0,131 por mil con respecto á la población existente.

Establecida comparación entre el término medio de nacimientos y defunciones de las semanas del presente mes, con las del anterior, se observa en las del presente un aumento de 385,60 nacimientos y 458 75 defunciones, que en el período á que se refieren, suponen las cifras de 1,542 40 y 1,835 respectivamente.

Si así mismo se establece comparación de este movimiento con el ocurrido en las semanas del mismo mes (Agosto) del año anterior, puede observarse en las del presente una disminución de 585 25 nacimientos y 1,627 defunciones, que en el período á que se refiere, suponen las cifras de 2,341 y 6,508 nacimientos y defunciones ménos, equilibrándose ventajosamente de esta suerte, la diferencia que resulta.

En la clasificación de defunciones por edades, comparadas con las del mes anterior, se observa algun descenso en las comprendidas de más de 40 á 60 años, aumentando en las demás hasta constituir la diferencia señalada. En la clasificación por causas, se nota en la citada relación que el decrecimiento de mortalidad se debe al «sarampión, escarlatina, sepsis, enfermedades agudas de los órganos respiratorios y suicidio.»

Las provincias que mayor número proporcional de nacimientos y defunciones presentan, son las de Málaga y Logroño, que han alcanzado las cifras 3 207 y 3 503 por mil. La de León mantiene, como en meses anteriores, la mínima proporción en nacimientos y defunciones con las cifras de 0 934 y 0 784 por mil. Entre las localidades que se estudian separadamente, se observa que la que mayor número proporcional de naci-

miento y defunciones presentan, son las de Orense y Bilbao que respectivamente, alcanzan las cifras de 4 078 y 6 407 por mil; por el contrario, Lorca y Lugo presentan las de 1 050 y 1 199 por mil.

Actualmente se hallan por este centro sometidas á tratamiento de rigor por causa de cólera las procedencias de Uruguay (América del Sur), Combay (India Inglesa), Japon (Imperio de su nombre), Maybun (Isla de Joló) Zamboanga, Iloilo y Manila (Archipiélago Filipino - Oceanía), Aden, La Meca y puertos Otomanos del Mar Rojo. Por fiebre amarilla, las de los Estados Unidos de Colombia (América del Sur), Veracruz y Cayo Hueso (Golfo de Méjico) Brownville y Panzacola (EE.-UU.—América del Norte) y Gorra (Senedgal-Africa.) A observación por cólera, Archipiélago Filipino (Oceanía); y por fiebre amarilla, Nueva Orleans (Norte América)

CRONICA

Segun se nos asegura, para primeros de Enero próximo, se establece en la casa, que hoy ocupa el Juzgado Municipal, en el piso bajo, un elegante café; y en el resto del edificio un círculo ó casino militar.

Salimos á andar por día. Ayer fué un manchego: hoy es un montañés. Un mozo de la Hermita, segun «La Voz Montañés», de Santander encargado de llevar la correspondencia á cierta sociedad minera, va y vuelve todos los días desde aquel pueblo á Andara (Picos de Europa) en cinco horas, lo que representa un andar de ocho leguas, con la circunstancia de que las cuatro primeras tiene que subir hasta más de siete kilómetros sobre el nivel del mar.

Segun El Conciliador los tenientes de Alcalde Sres. Cándido y Rizo se ocupan con toda asiduidad de la cuestión de comestibles, reconociendo las tiendas y puestos de venta, con objeto de que el público no sea defraudado ni en la calidad, ni en la cantidad.

Muy justo es el procedimiento adoptado por dichos Sres, y por ello les aplaudimos siendo de desear por severen en él y no se cansen.

También debe procurarse que los agentes á sus órdenes cumplan exactamente con su cometido.

Segun La Libertad de Valladolid, en breve serán trasladadas á Madrid las oficinas correspondientes al servicio de material y tracción que la compañía de los ferro-carriles del Norte tiene establecidas en aquella ciudad, y se añade que con el tiempo

se trasladarán también los talleres á Madrid, con lo que tendrán que ir á la corte cerca de 3.000 familias que hoy residen en la capital de Castilla.

En la mañana de ayer ha salido de la rada de Escombrera, con rumbo al E. el monitor italiano Dando bajo el mando del comandante Abdon.

En las aguas de Marató fué el sábado embestido el laúd San Antonio por un vapor inglés. El laúd se fué á pique quedando tres tripulantes heridos. Se ha salvado el casco del buque y la tripulación.

Ya se han recibido los billetes para el próximo sorteo del día 23 de Diciembre.

Tan grande es el pedido que apenas bastan los remitos, por la Dirección General de Rentas, á satisfacer la tercera parte de las demandas.

Ha salido de este puerto para el de Cádiz, conduciendo varios efectos, el vapor de guerra Isabel la Católica.

Las lógicas musicas de Alemania han acordado que, con ocasión de las bodas de plata del príncipe imperial, se cree un refugio para las hijas y las mujeres de los fracones fallecidos.

En Suiza, Inglaterra y los Estados Unidos existen hace mucho tiempo asilos de esta clase.

Un acaudalado banquero de Málaga ha puesto á disposición de la Asociación de la prensa de aquella capital un espacioso terreno, que cede gratis con objeto de que en él pueda edificarse un asilo para los niños abandonados.

Dice el Diario Español:

«Anochese hablaba en los cafés de la precipitada marcha de Madrid del Sr. Bargossi y su familia.

Parece que en el tren de Barcelona salieron anoche para esta ciudad, guardando la mayor reserva sobre el viaje, y siendo acompañados hasta la estación por agents de policía.

El Sr. Bargossi habia recibido ayer una carta del Sr. Bielsa aceptando la carrera y condiciones propuestas por aquel en su comunicado que publicó la prensa, sin que se haya tomado la molestia de contestar.

Es lástima que el andar italiano, si es cierta la faga, haya puesto piés en polvorosa, sin alcanzar esos laureles que tan felizmente y por adelantado se adjudicaba á sí mismo, justificando su afición á correr, y su temor á salir corrido.»

Hemos recibido en nuestra redacción las siguientes publicaciones.

El núm. 43 de la «Ilustración Española y Americana,» que contiene grabados y artículos verdaderamente notables.

La revista semanal «Crónica de la Música» que inserta artículos y noticias en los que da cuenta del movimiento musical de Europa.

Y la «Revista general de Marina,» correspondiente al tomo 11.º cuaderno 5.º mes de Noviembre; esta publicación es de grande utilidad para los marinos.

El premio de 16.000 duros, que tocó en Sans, en uno de los sorteos del mes pasado, ha sido ya pagado; eran poseedores del billete afortunado, unas cincuenta familias pertenecientes todas á la clase obrera.

Nos alegramos.

El sábado recibimos el cuaderno núm. 135 de la importante obra del Sr. Bacia «Primer diccionario general etimológico de la Lengua Española,» que publica la casa editorial de Faquinetto.

Continúa la letra R, que se halla ya próxima á terminarse.

Admite los pedidos Velazquez, calle de Campos, centro de suscripciones.

Numerosa concurrencia acudió el sábado en la noche al Teatro-circo con motivo de la función de beneficio de las Sras. Cardoni y Elvira.

Mad. Cardoni en el gran trabajo ecuestre, y Mad. Elvira en la silfide obtuvieron gran cosecha de aplausos y diferentes llamadas á la pista.

Los equilibrios en el trapecio, del Sr. Cámara, muy aplaudidos.

Los cinco atletas, nuevo ejercicio presentado en esta función, fué bastante aplaudido.

La familia Mariani, como siempre, obtuvo todos los aplausos de la concurrencia.

El público de las gradas sigue tan exigente, no contentándose nunca con nada.

La pantomima «La familia industrial» adoleció de algo de pesadez: como igualmente el cambio de trapecios que ya podían estar preparados.

Hemos recibido el núm. 42 del Boletín demográfico sanitario correspondiente á Agosto próximo pasado.

En dicho mes hubo en la provincia de Murcia 1030 nacimientos y 940 defunciones.

En Cartagena 180 de los primeros y 238 de las segundas.

Entre las defunciones 4 son por accidente, 1 por suicidio y 2 por homicidio.

Estimaremos á nuestros lectores nos dirijan las reclamaciones correspondientes respecto á faltas en el reparto de EL ECO.

Hemos adoptado las medidas necesarias para corregirlas, y por si alguna ocurriese, rogamos se nos indique para que no vuelva á repetirse.